

**Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung**

**Program Studi D-III Sanitasi Jurusan Kesehatan Lingkungan  
Karya Tulis Ilmiah, April 2020**

**Abstrak**

**Tesha Septiani**

**STUDI LITERATUR TENTANG TINJAUAN PARTISIPASI  
MASYARAKAT DALAM PROGRAM PENANGANAN SAMPAH RUMAH  
TANGGA**

x + 71 Halaman + 3 Tabel + 10 Lampiran

Sampah adalah sisa atau barang buangan yang sudah tidak digunakan lagi oleh pemiliknya. Pada tahun 2015 timbulan sampah yang dihasilkan Indonesia keseluruhan mencapai 175.000 ton perhari. Perilaku manusia yang tidak bertanggung jawab terhadap sampah dapat menyebabkan munculnya masalah dan pencemaran lingkungan. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran partisipasi masyarakat dalam program penanganan sampah.

Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif dengan pendekatan metode meta-analisis. Sumber pengumpulan ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti terdahulu. Strategi pengumpulan data ini dilakukan dengan pencarian data pada *google scholar* untuk mendapatkan jurnal nasional dan jurnal internasional yang dibutuhkan sebagai bahan kajian meta-analisis.

Berdasarkan hasil penelitian didapatkan, tingkat partisipasi masyarakat dalam kategori tinggi terdapat di Kelurahan Sukodadi, Kota Palembang dan kategori rendah berada di Pemukiman Atas Laut Ternate. Tingkat pengetahuan tertinggi yaitu di Kelurahan Bener Kecamatan Tegalrejo dengan 85,2% dan pengetahuan terendah yaitu di Kelurahan Dufa-Dufa Kota Ternate dengan 79,7%. Sikap masyarakat terhadap pengelolaan sampah ada yang baik dan ada pula yang kurang baik. Fasilitas sarana dan prasarana dapat menunjang tingginya partisipasi masyarakat dalam penanganan sampah. Disarankan masyarakat aktif dalam kegiatan penyuluhan, dan menyediakan fasilitas sarana dan prasarana untuk menangani sampah

**DAFTAR PUSTAKA : 30 ( 2010-2019 )**

**KATA KUNCI : Partisipasi Masyarakat, Pengetahuan, Sikap Sarana Prasarana Terhadap Penanganan Sampah**